

Sächsische Erzähler,

Zeitung für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend.

Amtsblatt

der Reg. Amtshauptmannschaft, der Reg. Schulinspektion und des Reg. Hauptzollamtes
zu Bautzen, sowie des Reg. Amtsgerichts und des Stadtrates zu Bischofswerda.

Besitzer: Dr. M.

Wissenschaftlicher Verlag.

Telegr.-Abt.: Amtsblatt.

Mit dem wöchentlichen Beilage: Jeden Mittwoch: Welletrittliche Beilage; jeden Freitag: Der sächsische Landwirt;
jeden Sonntag: Illustriertes Sonntagsblatt.

Seitens der Stadt Bischofswerda ist kein besonderer Tag
für die Abgabe der wöchentlichen und monatlichen Beilagen festgestellt. Die Zeitung wird täglich von 7 bis 10 Uhr im
Postamt und von 11 bis 12 Uhr im Rathaus abgeholt.

Gestillungen werden angenommen:
Die Welletrittliche und Beilage bei unserem Zeitungs-
betrieb, sowie in der Zeitungsschule, Klasse 10, ebenso
wie bei allen Postbeamten.
Konsigner der Zeitungsschule 600,-
Zahlung der Zeitungsschule abends 8 Uhr.

Spesen, welche in diesem Blatte die meiste Verbreitung
finden, werden bis nach 10 Uhr angenommen, größere und
komplizierte Belege später vorher. Die viergehalbte Aus-
gabe 12,- J., die Reklame 30,- J. Geringerer Inser-
tationsbetrag 10,- J. Für Schäferstattung verlangt einge-
schäftsreiche Konsipole übernehmen wir keine Gewalt.

Die sehr gewünschten Lizenzen für die Überlandleitung in Frage kommenden 45-50 Transformatorenhäuser sollen in mehreren Losen vergeben
werden. Die Preise werden:

1. ca. 7,- 8 km von Bautzen entfernt,
2. Riesenberg (Kreisradius im Umkreise von ca. 6 km),
3. ca. 6 km von Hochkirch und
4. ca. 15-20 km von Bautzen entfernt errichtet.

Die Werte sind nach der Entfernung gerechnet zu halten.
Werksleute und Bedienstete sind im nächsten Elektrizitätswerk gegen Erlegung von 1 Mark zu entnehmen. Der Betrag wird bei Ein-
stellung des Werks geleistet. Die Zahl unter den Bewerbern und die Ablehnung sämtlicher Angebote bleibt vorbehalten.

Verhandlungen am 4. Juni 1910, vormittags 8 Uhr

Wissenschaftliches Elektrofachkolloquium

Bautzen, am 27. Mai 1910.

Der Stadtrat.

Zweck.

Die Wissenschaftliche Versammlung soll die Fortschritte in Sachen der Hochschule und anderen Universitäten, der
Technischen Hochschule, der Universität und der
Akademie der Wissenschaften berichten, so dass es der
Stadtrat für die Wissenschaften versteht.

Das beigelegte Kriegsblatt heißt heute auf-
mitten auf 5 Uhr zum Heimath und heutigen Zeit-
punkt auf Städte aufmerksam zu.

Die Kriegsverhandlungen im Russischen
Südosten bis jetzt noch keine Hoffnung zu einer Ver-
ständigung gezeigt. (Siehe Deutsches Reich.)

In Chemnitz wurde auf dem Schlachthof heute
die Frau, von Blauenseide bei Schweinen
befreit. Es handelt sich um eine sehr
gefährliche Verletzung.

In Görlitz haben schwere Brüder und ge-
waltige Doppelhaken großen Schaden angerichtet.
Eine Kapitän Verlaufen wurde verletzt. (Siehe
Sonderbericht.)

In Döbeln sind wegen Rohstoffmangel
zu einer Konkurrenz schweren Ausschreibungen
verglichen. Die Wirtschaft will mit der Bran-
che Kraft eingreifen. (Siehe Deutsches Reich.)

Die Stadt füllt auf der Bismarckstraße 2 Böse
mit Waffelgläsern in voller Fahrt zu einer Kurve
aufeinander gefahren. 10 Personen sind zum
Teil schwer verunreinigt.

Seit fünfzehn Jahren hat französische
Gouvernante auf wegen Strafversetzung eines
Kapitäns in den Knast gesessen. (Siehe
Sonderbericht.)

Während der Besichtigung der neuen von
Maurer-Brücke (Weiss) ließt eine Tri-
umviria 11 Minuten durchs Zimmer verlaufen.

Das Werkstatt des Kaisers
gibt zu einem Ereignis Anlass. Die teilweise
Unterwerfung der Wissenschaftsmäßigung an das
unbekannte Leben des Kaisers drängt zur
Folgerung, um jede Bewegung des Kaiserreichs
zu sein. Unterdrücken kann man nur

hindern, damit der bisher günstig verlaufene
Schildungserfolg nicht aufgehoben oder gestört wird.
Der deutsche Kriegsbericht am Freitag hat aber an-
schließend die erwartete Wirkung noch nicht gehabt.
Es wurde deshalb am Sonnabend die Öffnung des
Buches vorgenommen.

Wie der Kaiser arbeitet.

Der Kaiser ist, wie alle Hohenzollern, ein Früh-
stücksteller. Er erhebt sich, wie der "V. L. A." meldet,
täglich um 6 Uhr morgens und wirft schon beim ersten
Frühstück einen Blick in die Zeitungen und die in der
Nacht eingegangenen Staatsdiensten. Um 7 Uhr
liest der Kaiser ein Schreibbuch und sieht den
Logdeingang durch. Berichte des Reichskanzlers,
des Postministers, besonders eingeforderte Berichte
einzelner Behörden, Presseausschüsse usw. Urteil
oder Entscheidung präsentiert der Kaiser mit einem
langen Bleistift in großen und deutlichen Schrift-
zügen und in knapper, klarer Form an den Rand
zu schreiben. Nun folgt die Erledigung der sehr
umfangreichen Briefschaften des Kaisers, meist
durch Diktat an Beamte seines Privatsekretariats,
und von 10-11 Uhr ab beginnen die Vorträge der
drei Kabinettsschefs, der Minister, des Chefs des
Generallandes usw.

Auch das zweite Frühstück dauert, trotzdem
meist Gäste daran teilnehmen, selten länger als
eine halbe Stunde. Seien ihm nicht neue Be-
suche und Empfänge bevor, so benutzt der Kaiser
die Nachmittagsstunden gern dazu, mit der
Kunst die Werkstatt eines Malers oder Bild-
hauers aufzufinden, Modelle zu Denkmälern zu
besichtigen, oder auch, um in der Stille seines
Arbeitszimmers ein ihm empfohlenes Buch zur
Hand zu nehmen. So kommt das Diner heran,
zu dem fast täglich nicht nur die Höfstaaten,
sondern auch andere Personen geladen sind, und
das ebenfalls stets schnell serviert wird. Jede
Beschäftigung des Kaisers aber wird, von früh bis
spät, durch Meldeungen, durch Depeschen, durch das
Vorliegen von Papieren, die den Unterschriften bedürfen,
unterbrochen. Auch auf Seiten ruht die Arbeit
des Kaisers kaum einen Augenblick. Ein sehr
komplizierter und vielfältiger Apparat sorgt dafür,
dass während der Abschreiber des Monats die
Schreibmaschine nicht ins Stocken gerät und das
kunstvolle Hoftheater, wo es sich auch befindet, mit
allen Meisterwerken standige Verbindung und Fühlung
unterhält. In den zweihundert Jahren, die
seit seiner Thronbesteigung verflossen sind, ist der
Kaiser eigentlich niemals ernstlich tot gestorben.
Kurz davor, vorübergehende Indispositionen haben
ihn doch und waren aus Zimmer geföhlt, genau

wie jetzt, da es sich ja nur um ein unbedeutendes,
schmerhaftes, aber bedeutungsloses Leiden handelt.
Der Kaiser befolgt die Anordnungen seiner Arzte
auf das gewissenhafteste, aber die Regierungsgeschäfte
leiden dabei nicht. Die regelmäßigen
Vorträge werden nicht abbestellt. Der Kaiser
empfängt die vortragenden Herren im Haus-
gang in seinem Arbeitsraum oder auch im Bett.
Seine jegliche Behinderung, Unterschriften zu voll-
ziehen, ist ja auch gewissermaßen nur lokaler Art.
Der Kaiser gibt nicht die Geschäfte, sondern nur
seinen Ramenszug aus der Hand. Man wird an
die Instruktion erinnert, die Kaiser Wilhelm I.
am 2. Juni 1878 seinen Ministern erzielte, als
ihm das Nobilinghsche Attentat ebenfalls am Ge-
brauche der Hand verhindert und er den Kron-
prinzen, den späteren Kaiser Friedrich, mit seiner
Vertretung betraut hatte. Kaiser Wilhelm I.
sagte damals: „Meine Herren, gehen Sie jetzt
zu meinem Sohn. Sie wissen genau, wie ich es
haben will, und ich verlange, und ich verpflichte
Sie ernstlich, daß fernherin ganz in meinem Sinne
weiterregiert wird, daß alles bleibt, wie es ist.“

Professor Dr. Robert Koch †.



Der große Bakteriologe, der am Abend des
27. Mai in Baden-Baden verstarb, stammte aus
dem Harz. Er wurde am 11. Dezember 1843 in
Rauschwalde geboren. Seine medizinische Karriere
hatte anfangs sehr bescheiden zu verlaufen. Ohne
sich um die akademische Laufbahn zu bemühen,
fiedelte er sich als junger Arzt zuerst bei Hannover
an, praktizierte dann in Rostock in Bremen und